



dem Schloß. Anno 1727. aber, am 13ten August, wurden sie in der Bertholdsdorfschen Kirche, bey einem unvergeßlichen Abendmahle wirklich zu Einem Geiste getränkt.

Und das war der Anfang einer Union dreyer Kirchen, die bis anher apart cantonirt hatten, und, mit Beybehaltung brüderlicher Liebe, auch wieder auseinander mußten, und die sich nach der Zeit, so weit über unser damaliges Denken ausgebreitet hat, daß es allen, die dieses Werk in seinem ersten Anfange gesehen haben, wie ein süßer Traum vorkommt, und je mehr zu Lob- und Dankpsalmen erwecken muß, je unerwarteter uns alle diese Dinge gekommen sind, die unsere Hoffnung so weit überstiegen haben.

Unterdessen hatte der Ordinarius seine lieben Bertholdsdorfer nicht aus dem Gesichte verloren, und es bald auf diese, bald auf eine andere Art versucht, daß auch unter ihnen mehr Frucht geschafft würde; bis er sich endlich, nachdem er den Ort seines Aufenthalts, je nachdem es der Dienst des
Evan-